
DIXIÈME A.G. DES BÉCASSIERS EUROPÉENS MEMBRES 

DE LA F.A.N.B.P.O. 

GRUYÈRE (SUISSE)  DU 19 AU 21 JUIN 2014. 
 
Comme chaque année, les bécassiers européens, membres de la FANBPO, se sont réunis, le 
troisième week-end de juin. Cette année, c’était en SUISSE à GRUYERE. 
Cette A.G. fut suivie d’un colloque technico scientifique et cynophile qui a été organisée  par l’ASB 
et son président, M. Paul DUCHEIN. 
Différents pays sont représentés à la F.A.N.B.P.O: ITALIE, ESPAGNE, PORTUGAL, HONGRIE, 
IRLANDE, PAYS DE GALLES, SUISSE, FRANCE, GRÈCE , l'AUTRICHE doit prochainement 
intégrer la F.A.N.B.P.O. . Ces différents pays représentent douze clubs ou associations de 
bécassiers. 
 
 

 
 
 

Les différents responsables des clubs et /ou associations membres de la F.A.N.B.P.O. 
présents à l'A.G 2014 à GRUYERE SUISSE 

Josef
Hervorheben

Josef
Textfeld
Vertreter aus ganz Europa beim Meeting in der Schweiz 

Josef
Textfeld
Florian Mang und Bernd Jaklitsch als Vertreter für unseren Club

Josef
Linien

Josef
Linien



Le vendredi 20 juin a eu lieu l’A.G. . Le président, Jean-Paul BOIDOT, a présenté son rapport 
moral et d’activité. Il a rappelé les différentes actions engagées par les membres de la F.A.N.B.P.O 
au niveau international et national . 
Il a insisté sur la nécessité de continuer à récolter de nombreux échantillons d'ailes des données de 
pesées, de sexage d’oiseaux, afin de produire des bilans annuels fiables, donnant une image la plus 
proche de la réalité de l’évolution du cheptel bécassier sur le Paléarctique occidental. 
Il a rappelé ses diverses démarches effectuées auprès des autorités cynégétiques pour l’évolution et 
l'adoption d’un P.M.A. (prélèvement Maximum Autorisé) international, l’arrêt du commerce de 
l’oiseau là où il se pratique encore. 
L’action majeure de l’année a été l’envoi  d’un dossier complet sur l’abus de captures lors de 
certaines chasses commerciales (plusieurs centaines d’oiseaux tués par des groupes restreints de 
chasseurs, en quelques jours).  
Sa demande écrite a été reçue et enregistrée, entre autres, par le président de la FACE, M  Gilbert de 
TURCKEIM, qui a promis son soutien afin de mettre un terme pour ce type d’exaction qu'il a 
reconnu. Pour le moment, le dossier patine. 
M. BOIDOT a rappelé que la F.A.N.B.P.O n’était pas contre les chasses commerciales, à condition 
qu’elles soient encadrées  et répondent à des nécessités de gestion technico scientifique aujourd'hui 
nécessaire.  
Le bilan final de la saison cynégétique a été réalisé et présenté par M Gérard AUROUSSEAU. 
Le président BOIDOT souhaitant mettre un terme  à dix années de mandat en cette année de 
renouvellement du bureau  a présenté la candidature de son remplaçant, seul candidat pour prendre 
cette charge: M. Paolo PENNACCHINI, président du Club italien Bécassiers d'Italie, qui fut élu à 
l’unanimité. 
M. BOIDOT fut nommé président d'honneur de la F.A.N.B.P.O il reçut des mains de Philippe 
LERSCHE président d 'honneur de l'Association Suisse des Bécassiers (A.S.B.) un superbe cadeau 
de ses amis et fut très touché de ce final entre amis bécassiers. Il a souhaité bonne route à la 
nouvelle équipe qu'il aidera dans ses actions futures. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

M Paolo PENNACCHINI Président de Bécassier d'Italie et nouveau Président de la F.A.N.B.P.O 



 
Le samedi 21 juin 2014, a eu lieu le colloque bécassier qui fait partie de chaque A.G. de la 
F.A.N.B.P.O. Ce colloque a eu lieu dans les locaux de l’Institut agricole de GRANGENEUVE 
POSIEUX SUISSE devant 100 personnes, chasseurs, chercheurs et amoureux de la nature. 
Sont intervenus : 

- Dr. Jean-Paul BOIDOT 'FRANCE), "La F.A.N.B.P.O d'hier , d'aujourd'hui et de demain" 
avec distribution d'une plaquette aux responsables des clubs et associations de bécassiers 
résumant les 10 premières années de F.A.N.B.P.O soit  de 2004 à 2014. 

- M. Yves FERRAND 'FRANCE), "Un partenariat de longue durée sur la bécasse des bois en 
Russie européenne", 

- Mme le Dr. Alberta MANDICH (ITALIE) : ‘’Étude préliminaire sur l’évolution biologique 
des gonades,’’ étude  parrainée par le Club della beccaccia Italie. 

- Le Pr. Giangaetano DELAINI (ITALIE)  ‘’Field Trials : état actuel et perspectives". 
- Le Dr David Goncalves C.I.B.I.O (PORTUGAL) : ‘’Suivi  de la bécasse au PORTUGAL 

continental. Bilan de cinq années’’. 
- MM Denès FLUCK et Gergely. SCHALLY (HONGRIE)  ‘’Monitoring des migrations 

printanières’’ 2009 / 2014.’’ 
- M. Miguel MINONDO (ESPAGNE) ‘’Master C.C.B ; Nouvelle règlementation pour les 

Field Trials sur la bécasse des bois en ESPAGNE.’’. 
- M. Yves GONSETH, C.S.C.F (SUISSE)’’ Présentation du projet de recherches O.F.E.V sur 

la bécasse des bois indigène’’ 
- M.Adrian AEBISCHER (SUISSE) , Collaborateur scientifique Service des Forêts du canton 

de FRIBOURG ‘’Suivi migratoire par géolocalisation.’’ 
- M. Gérard AUROUSSEAU, (CNB FRANCE), ‘’ Bilan de la saison 2013 / 2014 C.N.B et 

suivi de la population des bécasses  sur l’aire franco-ibérique.’’ 
- M. Daniel COMTE (FRANCE), éleveur et présentateur en Field Trial FRANCE.. ‘’ Élevage 

et présentation en Field Trial en FRANCE.’’. 
- M. Marco TUTI (ITALIE), Science et gestion de la ressource faunistique, Faculté de 

FIRENZE, ITALIE. ‘’ Identification sur carte des flux migratoires par le relevé des 
prélèvements sur trois sites italiens retenus". 
Toutes ces interventions étaient traduites en anglais, français et italien. 

L’organisation a été parfaite et  la conclusion de M. Philippe LERESCHE (SUISSE) a été très 
appréciée de tous. 
 
Ces deux jours ont valu de nombreux échanges entre les participants. 
L’utilisation des balises ARGOS a été évoquée, avec ses difficultés actuelles de coût, de fiabilité. 
Nos amis espagnols sont les précurseurs pour cette technique sur la bécasse. Maintenant les italiens 
et les hongrois  emploient ce matériel. 
En collaboration avec l’O.N.C.F.S, les français du C.N.B débuteront des essais à l’automne 2014, 
en équipant des oiseaux sur le territoire russe, avant le départ migratoire automnal. 



 
Les italiens ont proposé leur ouvrage sur leurs études sur l’ile sanctuaire de VORMSI où ils ont créé 
un centre de recherche sur la bécasse des bois. 
 
Le Club italien Beccacciae d’Italia a présenté son organisation avec la création de sept sites de 
recherches consacrés à la chasse sur le territoire italien, avec chacun sa spécificité. 
 
Lors de cette A.G., les membres de la F.A.N.B.P.O   ont renouvelé leurs souhaits soit: 

- Un PMA européen, avec contrôle des captures, 
- Une totale et définitive interdiction du commerce de l’oiseau, 
- La mise en place d’une législation pour les chasses commerciales, 
- L’établissement d’un protocole ‘’vague de froid’’ à où il n’est pas encore appliqué. Ces 

dernières années, différents pays ont adopté cette mesure.  
 
On rappelle qu’au terme de chaque saison, la F.A.N.B.P.O adresse ses bilans (plus de 20.000 
échantillons) aux différents organismes cynégétiques, gouvernementaux et non 
gouvernementaux :Ministère de l'Environnement (M.E.D.D.E.), F.A.C.E, F.N.C, C.I.C, O.N.C.F.S, 
I.S.P.R.A, C.I.B.I.O, Universités hongroises etc… 
Bien évidemment, la F.A.N.B.P.O  souhaite s’agrandir, et, l’n prochain, les amis autrichiens  
devraient être officiellement des nôtres. Ils ont créé le club : ‘’ Keen woodcock hunter’’. 
 
La prochaine A.G.  F.A.N.B.P.O aura lieu à SOPRON (HONGRIE), du 18 au 20/ 06 /2015, suite à 
la demande du Pr. FARAGO. 
 
Ces jours de rencontre en SUISSE furent parfaitement organisés par l’équipe de Paul et Liliane 
DUCHEIN et le couple SAVARY mais aussi par les membres de l’A.S.B. 
En dehors des séances de travail, des excursions nous permirent un peu de relâchement récupérateur 
et d'apprécier entre autre la qualité du chocolat suisse et  la beauté du cadre montagnard où ont eu 
lieu ces rencontres soit à proximité d'une faune variée : chamois, cerf ,chevreuil, lynx, et  de loups  
qui y sont présents depuis 2 années! 
Merci à toutes et à tous pour ces agréables moments passés ensemble et à l'année prochaine. 
 
        Dr Jean-Paul BOIDOT. 
        Président d'honneur de la F.A.N.B.P.O. 




